

CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT

Procès-verbal

Séance régulière du conseil d'établissement de l'école secondaire de l'Île qui s'est tenue, en présentiel, à 18h00 le mardi 11avril 2023.

Étaient présents :

Mme Alexandra Angers Parent
M. Mohamed Yaguine Dramé Parent
Mlle Mahado Djama Farah Élève
Mlle Mia Lapointe Élève

M. Jean-Philippe Lavoie Morin

M. Michel Letang

Directeur

Mme Geneviève Lessard

Enseignante

Mme Anne-Marie Mathieu

Enseignante

Enseignante

Enseignante

Mme Andrea Podruski Parent comité EHDAA

Mme Lise Poulin Personnel de soutien

Mme Valérie Poulin Parent

Était absent :

Mme Fatou Ba Parent

M. Jocelyn Blondin Représentant de la communauté

Mme Deguene Diop Parent

Mme Marilyn Goulet Personnel professionnel

M. Pascal Imbeault Représentant de la communauté

M. Frédéric Vairel Parent

1. Préliminaires

1.1 Présences et ouverture de la séance

Mme Valérie Poulin souhaite la bienvenue à tous les membres.

1.2 Vérification du Quorum

Il y a quorum.

1.3 Lecture et adoption de l'ordre du jour

Adoption

Il est proposé par M. Dramé et appuyé par Mme Mathieu d'adopter l'ordre du jour du 11 avril 2023.

Adoption CÉ 22-23-31

1.4 Période d'intervention du public

Aucune intervention.

2. Message des représentants et des représentantes

2.1 Mot des élèves

Les élèves, Mlle Lapointe et Mlle Djama informent les membres du CÉ que les élèves finissants quitteront dans deux jours pour New York. De plus, les élèves mentionnent que les préparatifs du Gala des plus vont bien. Enfin, la semaine dernière, des élèves de l'école secondaire de l'Île ont participé à la compétition « Secondaire en spectacle ». Cette compétition a pour but de promouvoir la langue française. Depuis quelques années, de plus en plus de jeunes désirent chanter en anglais, ce qui est un défi pour ceux qui organisent l'événement. Néanmoins, la compétition est une belle expérience pour ceux qui ont la chance d'y participer.

2.2 Mot du membre de la communauté

Aucun

2.3 Mot du représentant au comité de parents

Aucun

2.4 Mot de la représentante au comité EHDAA

Information

Mme Podruski informe les membres du CÉ que lors de la dernière rencontre du comité EHDAA, il y a eu une présentation sur la douance. Cette présentation a ouvert une discussion intéressante entre les parents. Présentement, le terme EHDAA n'est pas inclusif pour les élèves qui sont doués ou qui ont un handicap physique. Les parents aimeraient changer le nom EHDAA.

Un autre point présenté par madame Podruski est l'implantation d'un service de garde, avant et après l'école et lors des journées pédagogiques, à l'école secondaire Grande-Rivière pour les élèves EHDAA. Ce service est offert par une compagnie externe qui loue les locaux de l'école. Puisqu'il y a parfois un manque au niveau du personnel, des élèves de la 5^e secondaire travaillent avec l'organisme. Ce service est un succès pour les parents. Mme Podruski demande s'il existe une demande à notre école pour ce type de service.

3. Message de la présidente

3.1 Mot de la présidente

Information

Valérie Poulin avise les membres du CÉ que les parents sont invités à compléter le sondage du CSSPO. Le lien a été envoyé par courriel.

3.2 Budget du CÉ

Information

Mme Poulin rappelle aux membres du conseil d'établissement qu'une somme de 750\$ est allouée et que celle-ci doit être utilisée d'ici la fin de l'année scolaire. Si les sous ne sont pas dépensés, le montant d'argent sera retourné au CSSPO. Le budget peut être utilisé pour des formations, pour des photocopies, pour défrayer les coûts de gardiennage, pour payer un goûter lors d'une séance ou pour reconnaître des gestes dans la communauté.

4. Mot du directeur

4.1 Mot du directeur

Information

M. Letang informe qu'une élève de notre école, Yasmine Bernier-Normand, organise, dans le cadre de son projet personnel, un événement afin d'amasser des fonds pour l'association des maladies du cœur et de l'AVC. Il s'agit d'une course à pied de 24 heures qui aura lieu les 4 et 5 mai prochain. Yasmine est une élève de la 5^e secondaire au PEI. Les membres de la communauté sont invités à faire un don et/ou même de venir encourager les coureuses et les coureurs.

Le 15 avril prochain, une ancienne élève de l'école secondaire de l'Île recevra la médaille du gouverneur. Le choix de l'élève repose sur son implication au niveau de la communauté. Ainsi, il ne s'agit pas d'un prix uniquement basé sur les notes académiques.

Du 13 avril au 15 avril, environ 120 élèves de la 5^e secondaire participeront à un voyage à New York. Le départ est à 6 h jeudi matin et le retour se fera vers 23 h samedi soir.

Du 27 mars au 31 mars, les élèves ont pu participer à la semaine multiculturelle. À tous les diners, des activités étaient organisées afin de découvrir la culture. La danse africaine fut tout un succès! Les élèves pouvaient s'habiller dans leurs habits traditionnels tout au long de la semaine. Également, les élèves pouvaient épingler leur pays d'origine sur la carte du monde. Cette semaine est une semaine qui permet de voir que nos élèves sont inclusifs et respectueux.

5. Procès-verbal

5.1 Adoption du procès-verbal de la séance du 11 octobre 2022 Adoption II est proposé par M. Jean-Philippe Lavoie Morin et appuyé par MIle Mia Lapointe d'adopter le procès-verbal de la séance du 14 mars 2023.

Adoption CÉ 22-23-32

5.2 Suivi du procès-verbal

M. Letang informe le CÉ que les paravents pour la salle de bain des gars dans les modulaires sont commandés. L'installation devrait se faire prochainement. Par ailleurs, M. Letang indique qu'un suivi au niveau de la ventilation du gymnase a été fait. Tout semble bien fonctionner. Si un enseignant ou un entraineur trouve qu'il y a un problème, il est suggéré d'envoyer un courriel ou de communiquer avec la direction.

Mlle Lapointe mentionne que l'activité dodo n'a pas été discuté au conseil des élèves puisqu'aucune rencontre n'a été faite depuis le dernier CÉ. La prochaine rencontre aura lieu lundi prochainement et le point sera apporté à ce moment.

6. Dossiers

6.1 Clientèle 2023-2024

Information

M. Letang présente aux membres du CÉ la grille de projection de la clientèle 2023-2024. Présentement, le nombre total d'élèves pour l'année scolaire 2023-2024 est de 1260. Toutefois, ce nombre changera au courant des prochains mois. Plusieurs élèves des autres écoles secondaires du centre de services ont demandé un changement d'école. Avant d'accepter les demandes, il est important d'attendre les bulletins finaux afin de voir combien de places sont disponibles. Selon la grille, il y aura environ 750 élèves qui feront partie du programme régulier.

Depuis quelques mois, la direction essaie de développer un nouveau concept à l'école secondaire de l'Île. Au premier cycle de la voie Exploraction, dans les cours de français et de mathématiques, il y aurait en tout temps deux enseignants afin d'aider les élèves. Toutefois, après l'allocation des enseignants, M. Letang informe les membres du CÉ que ce projet aura seulement lieu en secondaire 1.

6.2 Liste des effets scolaires 2023-2024

Approbation

Les listes d'effets scolaires sont présentées aux membres du CÉ. Les élèves qui siègent sur le CÉ se questionnent. Est-ce que ces listes sont révisées par les enseignants à la fin de l'année? Selon celles-ci, les effets scolaires demandés ne sont pas tous utilisés. M. Letang invite les demoiselles à mentionner aux élèves de l'école d'aviser l'enseignant, à la fin de l'année, s'il n'utilise pas un matériel. Ainsi, les listes pourront être révisées avant d'envoyer celles-ci aux familles en juin.

Il est proposé par Mme Mathieu et appuyé par Mlle Mahado d'approuver les listes des effets scolaires 2023-2024.

Adoption CÉ 22-23-33

7. Correspondance

Aucune correspondance.

8. Autres questions

Mme Lessard lit le plan d'action-mobilisation de la Fédération autonome de l'enseignement. Depuis le 31 mars 2023, le contrat des enseignants et enseignantes de l'établissement est échu. Il est souhaité de savoir si les enseignants et les enseignantes pourront compter sur l'appui du CÉ dans la lutte pour améliorer les conditions de travail de ceux-ci. Les parents du CÉ mentionnent qu'ils supporteront les enseignants.

M. Dramé propose de faire un don de 250\$ du budget du CÉ pour l'événement organisé par Yasmine, soit la course de 24 heures. Le budget supporterait une bonne cause.

Il est proposé par M. Dramé et appuyé par Mme Andréa Podruski de faire un don de 250\$ à la course 24 heures.

Adoption CÉ 22-23-34

Mme Podruski s'informe à savoir qui remplacera la secrétaire du secteur 2 (PEI). M. Letang nous informe qu'une secrétaire remplacera Mme Baya dès le 19 avril. Il s'agit de Mme Suzanne Hervieux. Le poste sera affiché au mois d'août.

9. Levée de l'assemblée

Adoption

Il est proposé par M. Dramé et appuyé par Mlle Djama de procéder à la levée de l'assemblée.

Adoption CÉ 22-23-35